

Neben auszusprechenden Anerkennungen, die ausschließlich auf der Grundlage des StVG und dessen Folgebestimmungen durch die Einrichtung des SV zu erfolgen haben, sollte auch von den Möglichkeiten der Aushändigung von Wimpeln, Urkunden u. a. durch die AEB Gebrauch gemacht werden.

Merke:

Die Durchführung des Produktionswettbewerbs ist Bestandteil der Verwirklichung des Rechts auf Arbeit und der Erziehung der Strafgefangenen durch und zur Arbeit beim Vollzug der Strafen mit Freiheitsentzug.

Grundlage für die Durchführung des Produktionswettbewerbs sind die für den Vollzug der Strafen mit Freiheitsentzug geltenden Rechtsvorschriften, einschließlich der AEO, die zwischen der Einrichtung des SV und dem AEB abzuschließenden Vereinbarungen über den Arbeitseinsatz Strafgefangener, die Wettbewerbskonzeption sowie weitere darauf beruhende Festlegungen des Leiters der Einrichtung des SV und des AEB.

Die Führung des Wettbewerbs liegt in der Verantwortung des AEB. Die Aufgaben sind in Übereinstimmung mit der Einrichtung des SV in den jährlich zu erarbeitenden Wettbewerbskonzeptionen für die Strafgefangenen festzulegen. Der Produktionswettbewerb wird grundsätzlich nur zwischen den Strafgefangenen, nicht zwischen Betriebsangehörigen und Strafgefangenen geführt.

Die Vorbereitung, Durchführung und Auswertung des Wettbewerbs erfolgt durch die verantwortlichen Betriebsangehörigen in enger Zusammenarbeit mit den SV-Angehörigen sowie unter aktiver Mitwirkung der Strafgefangenen.

Die Betriebsangehörigen haben entsprechend ihren sich aus dem StVG ergebenden Pflichten und Rechten

- ständigen erzieherischen Einfluß zur Erfüllung und Überbietung der Wettbewerbsaufgaben zu nehmen;
- ständig die materiell-technischen und organisatorischen Voraussetzungen zur Erreichung hoher ökonomischer Ergebnisse zu schaffen;
- die Strafgefangenen zu befähigen, die ihnen übertragenen Arbeitsaufgaben mit hoher Qualität und Quantität zu lösen und Vorschläge zur Anwendung materieller und ideeller Stimuli dem zuständigen Erzieher zu unterbreiten;
- entsprechend der Wettbewerbskonzeption die terminliche Erfüllung der Aufgaben und Abrechnung der Ergebnisse des Wettbewerbs mit den Strafgefangenen zu sichern.